



OMI INFORMATION OMI INFORMACIÓN OMI INFORMAZIONE OMI NACHRICHTEN OMI WIADOMOŚCI OMI

Información OMI nº. 621 (ESPAÑOL)

Julio 2023

LA JUVENTUD OBLATA HABLA CON EL PADRE GENERAL

La Juventud Oblata habla con el Padre General El Superior General, P. Chicho, conversa con los jóvenes oblatos reunidos en Pozuelo. He aquí el guión de esa conversación con la preguntas formuladas por los Jóvenes y la respuestas del P. Chicho.

Gracias: Queridos jóvenes y Oblatos.

En primer lugar, deseo expresar mi gratitud por esta oportunidad de compartir con ustedes al inicio de nuestro camino hacia Lisboa.

Mi esperanza: Los jóvenes de nuestra familia carismática desempeñan un papel crucial en este momento de nuestra historia. Lo voy a repetir varias veces en Lisboa cuando estemos juntos con los jóvenes de todas partes del mundo. Mi deseo es que los jóvenes se pongan al frente de nuestra peregrinación. Que ellos nos ayuden a vivir nuestra vocación misionera con alegría y entusiasmo para llevar a cabo todos los sueños del último Capítulo General que nos invita a ser «Peregrinos de Esperanza en Comunión».

Pozuelo: Ahorita nos encontramos en Pozuelo, en la casa de los jóvenes mártires que testimoniaron con sus vidas a Jesús. Los organizadores del encuentro de hoy me pidieron que les diera unas palabras para animarlos a afrontar el reto misionero de la juventud. Los invito a caminar con los jóvenes, hacerse amigos de ellos, tomándolos como guía y compañeros de camino. Pedir les que intercedan con sus oraciones para que puedan recibir las gracias divinas, y así fortalecer una amistad con Jesús y responder a su invitación de ser enviado a la misión. Me gustaría tanto hablar con cada uno para acercarme a su corazón, pero sobre todo a

hacer que esté momento sea en verdad un encuentro con Jesús y los oblatos beatos.

Algunos de ustedes me hicieron preguntas que me ayudaron a preparar para este encuentro. Voy a pedir que los que me hicieron preguntas salgan para responderles en público. Gracias. Vivir con pasión el amor a Jesús para ser como Jesús (el amor nos trasforma y nos hace parecidos a Jesús)

¿Qué es lo que más le gusta de ser Oblato, y desde que es Padre General de una congregación mundial, ¿qué tarea nunca se imaginó que tendría que hacer?

Lo que me agrada más de ser un Oblato es que Dios me ha llamado a desempeñar la misma misión que su Hijo Jesús. Predicar en comunidad el Evangelio a los pobres. En primer lugar, me agrada profundamente que Jesús me invitó a ser su compañero y a amarlo cada vez más. Las CC 2 nos invita a conocerlo cada vez más, imitarlo y a dejarlo vivir en nosotros. Me gusta mucho que Jesús me enseñe cómo vivir el Evangelio, algo que he mantenido desde que empezamos el primer grupo de jóvenes en Aluche, San Leandro. ¡Vivid el Evangelio! Mi amigo Jesús me envía a los más pobres y cuando estoy con los pobres me siento supercontento. Por ejemplo, en Bangladés, donde me lavaban los pies... aprendí de los pobres a amar a Jesús.

Me alegro de que Jesús me envía a vivir en comunidad su mandamiento de amor: la caridad y la obediencia. El testimonio del fundador. Yo ya conocía lo que hace un Superior General porque he colaborado con

algunos de ellos durante 12 años. Lo que sí es cierto es que quiero expresar mi gratitud a Dios por las oportunidades que me brinda de vivir y conocer más la vida llena de felicidad. Al ser elegido, pensé: Chicho, Dios te está dando una nueva misión, Dios confía en ti y te está dando una oportunidad más para convertirte. La única manera de responder es la de perseverar en todo lo que sea necesario para ser santo. Así que yo trato de aprender mucho de nuestros santos oblatos para ver cómo lo hicieron.

Nos encontramos, aquí, en la casa de los mártires, que son santos. ¿Acaso hicieron algo especial para merecer el martirio? No, decidieron hacer lo que hacían cada día: la oración, la caridad, la misa, la confesión, etc. Vivieron con alegría lo cotidiano, mientras que Dios los iba cambiando poco a poco hasta llegar a ser como él en el momento de dar la vida: murieron perdonando a sus perseguidores.

Los invito a ser santos y a seguir el Evangelio como los mártires. Hacer que la vida cotidiana respire el amor de Jesús y dejándose transformar por Jesús.

Vivir el grupo, la comunidad (juntos podemos hacerlo)

Yo me lanzo con la siguiente: Como ya saben, en algunas comunidades de nuestra provincia mediterránea, el número de Oblatos va disminuyendo. ¿Qué pueden hacer los jóvenes para dinamizar y activar nuestras comunidades?

¡Que pregunta más hermosa! Desearía que ustedes mismos me den la respuesta. Quizás pueden reflexionar sobre eso durante estos días para poder implementar algo cuando regresen a sus hogares. ¿Qué pueden hacer los jóvenes para animar las comunidades? ¿Qué pueden hacer por la Familia Oblata? Primero, es importante salir de nosotros mismos y dejar de pensar tanto en lo que los demás tienen que hacer por mí y pensar mejor

en lo que puedo hacer por los demás. Cuando visito las comunidades oblatas me recuerdo de un conocido refrán: nadie es tan pobre que no pueda dar algo bueno a los demás, y nadie es tan rico que no necesite algo de los demás. En las palabras de San Francisco, «no busco ser consolado como consolar, ser amado como amar.»

Esto me recuerda a algo muy bonito que dicen nuestras CC y RR: para perseverar en nuestro carisma tenemos que considerar siempre cómo hacer más feliz la vida y apostolado de nuestro hermano de comunidad. Es decir, lo que tenemos que hacer es que el otro sea un oblat felíz en su vida y misión o un joven oblat felíz en su vida y misión. Creo que esto es algo que todos podemos hacer. Pienso de nuevo en los mártires. En el momento de prueba se ayudaban mutuamente. Cuando uno quería abandonar y huir, el otro lo ayudaba a pensar en los demás porque ¿Cuál sería el fin si uno se iba? Tomemos como ejemplo este entusiasmo en la entrega y la ayuda mutua en las pruebas.

Porque no toman un momento para reflexionar lo siguiente: ¿Qué quiere Dios que yo haga para que mi hermano sea más feliz, más santo, más misionero? ¿Debo rezar por él? ¿Ser un ejemplo? ¿Hablar con él? ¿Comprometerme a alguna acción concreta con él? Y en estos días intenten ponerlo en práctica. Luego piensa lo mismo para tu comunidad, tu grupo, tu movimiento, etc.

Vivir el amor por la misión

¿Cómo podemos discernir la misión que debemos tener los laicos oblatos tanto en nuestro como en la comunidad local? La España siempre ha sido una tierra que produce misioneros Oblatos. Desde aquí se formaban para evangelizar otras partes del mundo. En la actualidad, ya no es así, tanto España como el resto de la Europa cada día es más secularizada y ahora se ha convertido en una tierra de misión. ¿Cómo debemos

afrontar, como jóvenes oblatos, el desafío de evangelizar nuestro propio barrio para que dentro de 30 años no nos lamentemos de que perdimos la oportunidad?

El amor por la familia Mazenodiana: Como Padre General, ¿Cuáles son tus preocupaciones principales y objetivos? Como responsable de la congregación, ¿Cuál es tu deseo para los Misioneros Oblatos, y para la juventud oblata de forma particular en los próximos 20-30 años?

Gracias por sus preguntas que una vez más reflejan el cariño por nuestra familia carismática. Por una parte, no tengo otro objetivo para la congregación que el que nos ha dado el Capítulo General que nos pide ser «Peregrinos de Esperanza en comunión». Por otra parte, lo que más deseo para la juventud Oblata es que sean como aquella primera comunidad en Aix en la que los jóvenes y oblatos caminaban juntos. Es decir, los invito a caminar con nosotros para que juntos seamos peregrinos de esperanza en comunión. Si tuviera que decir con una palabra, mi visión para los jóvenes y para los oblatos sería «santos». Quiero que todos fuéramos más santos. Santos que viven en comunidad como misioneros cerca de los pobres.

¿Qué pasará en los próximos 20 o 30 años?, no lo sé, pero como dice el papa Francisco, «A nosotros no nos toca ver el final del camino, a nosotros nos toca comenzar procesos». Tengo sueños y sé que serán ustedes, los jóvenes son los que cumplirán esos sueños de una manera más bella de lo que yo me pueda imaginar.

Me ayuda a pensar en los mártires de Pozuelo. Todos ellos querían ir a la misión. Era su sueño. Físicamente, no lo cumplieron y, sin embargo, lo cumplieron de una forma que nunca se habían imaginado. Si no hubieran muerto, hubieran ido a algún país de misión como la mayoría de los supervivientes, muchos de ellos yo los conocí y déjame decirles que tenían un entusiasmo que nació de cumplir el sueño de sus compañeros mártires. Pero como mártires y beatos llegaron a la plenitud misionera porque el verdadero misionero es

el santo y además ahora han llegado a todos los países y en todos los tiempos: cuántos les han rezado en países que ellos no se podían imaginar, recordando su ejemplo y pidiendo su intercesión. Lo mismo nosotros, soñemos, pero dejémonos sorprender por Dios que cumplirá nuestros sueños de su manera.

Como María

¿En qué momento se dio cuenta de que Dios tenía esta nueva vocación para usted y cómo la acogió?

Ayuda poner en perspectiva la elección de superior general y el Sí de María. Se trata de ser otra María para cumplir el plan de Dios y como María ponernos en camino siguiendo a Jesús y acompañándolo hasta la cruz para ser luego madre de la Iglesia y de todos los hombres y mujeres. Por eso será muy importante vivir las JMJ en Lisboa con audacia porque el mismo Papa nos está proponiendo a María como modelo y forma de nuestro ser jóvenes en la Iglesia. Ese es el tema de la visitación a Isabel que yo los invito a meditar varias veces. María camina a nuestro lado, mejor dicho, ella nos toma de la mano y camina como lo hizo con los mártires: ¿cuántos rosarios rezaron? y María los confortó y cuidó hasta el final para que pudieran ser testigos de Jesús. La misma María que acompañó a los Mártires nos acompaña y nos invita a vivir con confianza nuestra vocación y nuestra misión en la Iglesia.

¡Gracias y que Dios los bendiga con la cruz de San Eugenio!

*Luis Ignacio Rois Alonso, OMI
(Superior General)*

ADMINISTRACIÓN GENERAL

El P. General acompañará a los Juventud Oblata en Lisboa

¡Ya casi es la Jornada Mundial de la Juventud! Y el P. Chicho, nuestro Superior General, ¡también estará allí! Y con mucha alegría espera verlos en el Encuentro de la Juventud Oblata en Lisboa.

Años atrás antes de cada Jornada Mundial de la Juventud, la Juventud Oblata solía reunirse una semana antes de las actividades de la JMJ. Así como hemos vivido en Polonia, Brasil, España y Australia. Esos días son especiales porque es una oportunidad para que la Juventud Oblata pueda compartir, profundizar y experimentar el carisma Oblato.

Este año, al no tener misioneros oblatos en Portugal, fue difícil organizar este encuentro.

Experiencia De Mazenod en francés **Publicado en martes 18 julio 2023**

La primera Experiencia De Mazenod (DMX) post-COVID en francés se llevó a cabo en Aix-en-Provence del 18 de abril al 16 de junio de 2023.

Se reunieron oblatos de diferentes nacionalidades que trabajan en sus países y en el extranjero: por ejemplo, Camerún, Haití, Brasil, Madagascar, Vietnam y la República Democrática del Congo, junto con Congo Brazzaville.

La Experiencia De Mazenod (DMX) es uno de los servicios de la Administración General confiados para su animación a la Comunidad Oblata Internacional de Aix. Es un tiempo de renovación espiritual, vivido en Aix, la “Tierra Santa” de los Oblatos. Su objetivo principal es permitir a los participantes revivir la experiencia del carisma oblato en la vida cotidiana de la misión y ministerio. Lo hacen en un clima de oración, reflexión y convivencia fraterna.

Aun así, como Comisión Europea para la Misión con los Jóvenes y las Vocaciones (CPJVE), no podíamos dejar pasar esta oportunidad. Después de muchos obstáculos, conseguimos un lugar para estar juntos como Juventud Oblata con Nuestro Superior General.

Con esto los invitamos y animamos a participar en el Encuentro de la Juventud Oblata durante la Jornada Mundial de la Juventud en Lisboa. Será una excelente oportunidad para encontrarnos, compartir y disfrutar. Sin duda, ¡nos ayudará a vivir de manera única el carisma oblato y nuestro espíritu internacional!

¡Esperamos verlos allí en gran número!

P. Patryk Osadnik, OMI (Presidente del CPJVE)

El DMX es, ante todo, una “Experiencia” más que un curso. Se invita a los participantes a experimentar el carisma oblato en lugar de estudiarlo. La Experiencia tiene lugar en Aix, en la casa donde empezó todo. Los participantes peregrinan a los sitios de interés histórico oblato, siguiendo los pasos y respirando el mismo aire que nuestro Fundador y sus primeros compañeros.

El DMX es uno de los programas de formación permanente recomendados para los Oblatos. Su programa responde a la llamada del artículo 47 de nuestras Constituciones y Reglas, que establece que «La formación tiende al crecimiento integral de la persona. Es tarea de toda la vida... Implica una conversión constante al Evangelio.»

El hermano Jean-Marie Diakanou, OMI, miembro de la comunidad internacional oblata en Aix, generosamente comparte con nosotros lo que vivieron durante esta peregrinación de gracias. De su rico compartir, es evidente que la

Experiencia De Mazenod ha sido una contribución significativa a la vida de la Congregación y tiene el potencial de seguir teniendo un impacto. Uno desearía que más y más Oblatos puedan aprovechar la oportunidad de participar en el programa DMX para su renovación personal y la renovación de toda la familia Oblata.

Aquí encontrarán el compartir del hermano Jean-Marie.

Sobre la experiencia de Mazenod en francés – Abril 2023

La primera experiencia de Mazenod en francés, después del covid, se realizó en Aix-en-Provence, del 18 de abril al 16 de junio de 2023. Reunió a Oblatos de diferentes orígenes, algunos en misión fuera de su país y de su Provincia de origen. Eran de Camerún, Haití, Brasil, Madagascar, Vietnam y la República Democrática del Congo, sin mencionar el Congo Brazzaville, de donde soy yo.

Como parte de la formación permanente, la experiencia de Mazenod ofrece a todos los oblatos la posibilidad de volver a beber de las fuentes de nuestra Congregación. También nos permite, después de varios años de trabajo en la viña del Señor, detenernos y preguntarnos como buenos peregrinos, por el camino recorrido y el que nos queda por recorrer.

Esta experiencia de Mazenod en francés se realizó 6 meses después del último Capítulo General, que nos presentó todo un programa definido en su tema: “Peregrinos de Esperanza en Comunión”. A partir de este tema, el Capítulo General ha puesto a nuestra disposición los frutos de su trabajo, “las Actas del Capítulo”, que constituyen un verdadero Vademécum para permitirnos continuar nuestra peregrinación. Es con este espíritu que vivimos esta hermosa experiencia de Mazenod, y la comunidad de Aix con el apoyo del Padre Jacques NGUYEN VAN THOM, oblat vietnamita, proporcionó las enseñanzas necesarias durante este tiempo de gracia.

Vivo en la comunidad de Aix desde hace más de dos años y por lo tanto puedo decir que

conozco el lugar, pero que también siempre estoy buscando saber más sobre la historia de nuestra Congregación.

La primera semana de la experiencia nos permitió situarnos en relación al contexto en el que nació nuestro fundador: visita a la ciudad de Aix, historia de la Revolución Francesa, historia de la Iglesia de Francia presentada por el vicario general de la diócesis de Aix. Lo experimentado en el lugar durante esta primera semana fue para nosotros como una savia espiritual que irrigaba los primeros encuentros para que fueran un trampolín de toda la experiencia, para vivir mejor los otros momentos que vendrían después. Así, continuamos nuestra experiencia con varios temas del programa, enriquecidos con visitas y peregrinaciones a lugares importantes de la historia de nuestra congregación.

Marsella, como Aix-en-Provence, es también un lugar lleno de historia para nosotros Oblatos, el Fundador vivió allí desde 1823 hasta 1861. Vicario General, luego Obispo de Marsella, nuestro Fundador trabajó allí como un buen pastor que amaba a su pueblo, hasta su muerte. Aparte de las muchas obras de caridad y parroquias en su haber, la Catedral y la Basílica de Notre Dame de la Garde que domina la ciudad de Marsella, siguen siendo motivo de orgullo para nosotros los Oblatos. Con gran placer y con el corazón lleno de alegría hicimos la peregrinación a Marsella, visitando Notre Dame de la Garde, Les Accoules, la Catedral y muchos otros lugares, simbolizando el paso de los Oblatos en esta diócesis. El Padre Bernard Dullier y el Hermano Jacques Langlet nos ayudaron a su vez a vivir bien esta peregrinación, sirviendo como guías apasionados y notables.

En la misma semana, el domingo 30 de abril, la asociación Amigos de Sainte Victoire había organizado una peregrinación como ninguna otra, ¡la ascensión a la montaña de Sainte Victoire! Algunos de nosotros tuvimos el valor de unirnos a ellos para subir a la cima, donde participamos del oficio eucarístico celebrado en la antigua capilla del priorato por monseñor Christian Délabre, obispo de la diócesis de Aix-en-Provence. Me marcó positivamente el

entusiasmo de los peregrinos. Estaban súper motivados, y sentí que algo más fuerte, fuera de sí, los empujaba a subir a la cima de esta montaña, a pesar de la lluvia y el frío. Sin olvidar que algunas personas eran mayores y que esta peregrinación se lleva a cabo desde hace muchos años ¡es realmente algo extraordinario! El último mes de la experiencia de Mazenod estuvo marcado por:

– El retiro de dos semanas siguiendo los ejercicios de San Ignacio. Fue un momento clave en este proceso de renovación. Me permitió hacer un balance de mí mismo, descubrir mis puntos débiles y mis puntos fuertes, enriquecer mi vida espiritual, tomar algunos propósitos relacionados con mi vida de oración, apoyándome en la Palabra de Dios. Salí muy enriquecido.

– La misa celebrada ante la tumba del Fundador con los jóvenes “Caminando con San Eugenio”. Un momento conmovedor, que me dio vitalidad en mi vocación de misionero oblato, dispuesto a compartir el Carisma de nuestro Fundador con los laicos y los jóvenes. En efecto, es este el Carisma que nos hace Oblatos, Juventud Oblata y laicos, hombres y mujeres de comunión, dispuestos a esparrcir este bálsamo en los corazones de todos los que nos rodean.

– Los tópicos sobre la Vida Religiosa, la Iglesia, la Vida Espiritual del Fundador, me ayudaron a releer mi propia vocación y a entender mi bautismo como fuente de una verdadera renovación personal. Me atraía mucho la tenacidad de Eugenio de Mazenod en todo lo que emprendía. No se detuvo ante nada, no escatimó esfuerzos para ser digno de responder

a su vocación de bautizado y hacer todo lo posible por el éxito de la Congregación que iba a fundar. ¡Estaba consumido por un amor particular a la Iglesia!

– La visita a Saint Laurent du Verdon. Este lugar que nos ha marcado, que vio nacer nuestra Regla de Vida, es siempre digno de ser visitado y dirigir allí nuestras oraciones a través de la celebración eucarística en la capilla de este pequeño, tranquilo y apacible pueblo.

– La presentación de las diferentes Unidades por parte de los participantes de la experiencia de Mazenod fue una oportunidad para de tener una visión general de lo que está pasando en nuestros diferentes lugares de misión, de compartir con otros las dificultades que marcan nuestro ministerio local... esto me permite seguir orando por los oblatos que trabajan allí, especialmente en condiciones a veces difíciles.

La última semana de la experiencia de Mazenod estuvo dedicada al encuentro con la administración general, representada por el Superior General, Padre Chicho, el Vicario General, Padre Antoni Bohm y el segundo Asistente General, Padre Asodo Istoyo. Nos invitaron a utilizar las Actas del 37º Capítulo General en nuestra vida diaria y hacer de nuestras Constituciones y Reglas verdaderos faros para nuestra vida oblata.

*Hno. Jean Marie Diakanou, OMI
Aix-en-Provence*

El Superior General a la Juventud OMI: «¡Nos vemos en Lisboa!»

El Superior General, P. Chicho, da un mensaje a la Juventud OMI con motivo de la Jornada Mundial de la Juventud, que se celebrará en Lisboa en agosto, 1-6, de 2023.

«Yo también estoy en camino y deseando poder encontrarlos a todos»

En su breve mensaje, anuncia su ilusión por encontrarse con los Jóvenes en Lisboa durante el encuentro oblato, que tendrá lugar el 1 de agosto en el Parque de Juegos.

«Yo también estoy en camino y deseando poder encontrarlos a todos», dice el P. Chicho.

El Superior General expresa además su gratitud y ofrece palabras de aliento a todos los oblatos que acompañan a los jóvenes a Lisboa: «Extiendo mi sincera gratitud a todos los oblatos que acompañan a nuestros jóvenes durante estos días. Gracias por vuestra disponibilidad y por vuestra generosidad».

Al terminar su mensaje hace un llamado a toda la familia oblata para que rece por nuestros jóvenes peregrinos y los confía a nuestra Santísima Madre y a San Eugenio. «Invito cordialmente a toda la familia oblata a acompañarnos con la oración».

He aquí el mensaje del Superior General:

«Queridos jóvenes y Oblatos.

Las JMJ de Lisboa están a punto de comenzar y muchos han comenzado su viaje para poder hacer nuestro sueño realidad. Yo también estoy en camino y deseando poder encontrarlos a todos. Gracias por hacer este sueño realidad.

Extiendo mi sincera gratitud a todos los oblatos que acompañan a nuestros jóvenes durante estos días. Gracias por vuestra disponibilidad y por vuestra generosidad.

Invito cordialmente a toda la familia oblata a acompañarnos con la oración. Pido a nuestra Madre Inmaculada, a San Eugenio y a todos nuestros Beatos Oblatos que nos protejan en esta peregrinación de esperanza, en comunión.

¡Nos vemos en Lisboa! Dios los bendiga.».

El Superior General llegó a Pozuelo el jueves por la mañana, donde pasará los próximos días con unos 270 jóvenes de varias comunidades oblatas de Italia y España, y después, juntos, partirán hacia Lisboa. Este encuentro es un signo ante nuestra congregación de que el carisma sigue vivo y sigue conquistando el corazón de tantos jóvenes, con el deseo de que algunos se sientan llamados a seguir a Cristo desde nuestro carisma.

Acompañamos con nuestras oraciones a nuestro Superior General y a todos los peregrinos de la JMJ.

OMIWORLD

ÁFRICA-MADAGASCAR

NIGERIA

P. Marcellus Nwaohuocha, OMI: Informe y agradecimiento.

El superior de la misión Oblata de Nigeria ha enviado un mensaje en el que pone al día a la familia oblata sobre el estado del P. Marcellus OMI. Al mismo tiempo, agradece de corazón todo el apoyo y oraciones recibidas. También pide muchas oraciones por la Iglesia y su misión en Nigeria.

El mensaje dice lo siguiente:

OBLATO SECUESTRADO EN LA MISIÓN DE NIGERIA: INFORME Y AGRADECIMIENTO

El P. Marcellus NWAOHUOCHA, OMI, ha sido dado de alta del hospital tras recibir cuidados intensivos.

El P. Marcellus fue secuestrado en la rectoría de su parroquia en Bomo Plateau State, Nigeria, por pistoleros desconocidos el sábado 17 de junio de 2023. Los malhechores mataron al vigilante de la parroquia, Jacob Adandi (que en paz descanse), y golpearon sin piedad al padre Marcellus antes de llevárselo a un lugar desconocido. Lo mantuvieron encadenado en un matorral, soportando lluvias torrenciales y hambre durante tres días. El P. Marcelo quedó medio muerto hasta su liberación, el martes 20 de junio de 2023.

Mis queridos hermanos, debo subrayar que el rescate de nuestro hermano sólo se puede atribuir a una intervención de Dios. Mientras los asaltantes lo agredían brutalmente, declararon abiertamente su intención de matarlo. Los graves y múltiples cortes que tuvo en la cabeza atestiguan su horrible calvario.

Con gran alegría y gratitud, quiero expresar mi más sincero agradecimiento a todos ustedes por sus oraciones y su apoyo. Estoy profundamente agradecido al P. General Luis Ignacio ROIS ALONSO, OMI, por sus cuidados paternales. El Padre General ha estado en constante comunicación con nosotros y nos ha acompañado en estos momentos difíciles de nuestra misión en Nigeria.

También agradezco sinceramente al P. KAPENA, Consejero General para África-Madagascar, por su preocupación fraternal. Mi más sincero agradecimiento al P. Ferdinand OWONO-NDIH, nuestro Superior Provincial, por su inquebrantable apoyo. También expreso mi inmensa gratitud al Consejo de Nigeria [PP. Chukwu Christopher y Uzor Chrys], y a todos los oblatos que trabajan en Nigeria, en particular a los PP. Anigbogu Francis, Nguele Anicet, Obi Gabriel y Sch. Nyanga, por sus diversas funciones y apoyo. Mi inmensa gratitud a toda la familia oblata y amigos; sus oraciones, interés y apoyo nos han conmovido profundamente.

Por último, les invito a seguir rezando y apoyando nuestra misión en Nigeria. Los ataques contra los cristianos han sido verdaderamente descorazonadores. Desde 2009, 52.250 cristianos han sido asesinados en Nigeria por extremistas islamistas a causa de su fe. El 18 de abril de 2023, La Croix informó que mil cristianos habían sido asesinados en Nigeria en los primeros 100 días de este año.

En este país, nosotros, los Oblatos, nos esforzamos por vivir nuestro Carisma Oblato frente a la inseguridad y los desafíos multifacéticos derivados del fundamentalismo y las crisis socio-políticas y religiosas. Permanezcamos unidos en la oración, ya que la misión de Cristo debe continuar, y nuestra solidaridad fraterna como peregrinos de esperanza en comunión sigue siendo nuestra única guía.

*P. Peter-Claver Osinachi ANUCHA, OMI
(Superior Misión oblata Nigeria)*

LESOTHO

Consagración de Lesoto a la Santísima Virgen María

Su Gracia, el arzobispo Gerardo TLALI LEROTHOLI, OMI, presidirá una celebración eucarística durante la cual Lesoto y toda la nación de los basutos serán re-consagrados a la Santísima Virgen.

La consagración tendrá lugar el sábado 8 de julio de 2023, en la iglesia católica romana de San Luis en Matsieng, Lesoto.

El primer acto de consagración de Lesoto fue en respuesta al deseo del fundador de la nación de los basutos, el Rey Moshoeshoe I. Se llevó a cabo en 1865 con motivo de la Solemnidad de la Santísima Virgen María. La ceremonia de consagración fue presidida por Mons. Jean François Allard, OMI, entonces Vicario Apostólico del Vicariato de Natal, República de Sudáfrica.

La consagración coincide con dos grandes celebraciones de la nación de los basutos. En primer lugar, marca el 60.º aniversario del rey basuto, Letsie III. En segundo lugar, marca la celebración del Jubileo de Plata del Rey, 25 años en el trono como rey de la nación de los basutos.

Durante la ceremonia de re-consagración, el obispo de Maseru, su gracia, el arzobispo LEROTHOLI, OMI, invocará unas bendiciones especiales sobre Su Majestad, el Rey Letsie III, y la familia real y toda la nación de los basuto.

A continuación, se rezarán 1000 Avemarías, seguidas de una breve narración de la historia de la 1.ª consagración, que tuvo lugar en 1865 y fue dirigida por los primeros Misioneros Oblatos en Lesoto.

En su diario, el P. Jose Gerardo, OMI recuerda este acontecimiento histórico:

“Por la tarde, tuvimos una hermosa procesión en honor de la Santísima Virgen. Leímos una consagración de la nación, de la persona del rey Moshoeshoe, de sus súbditos, etc., a la Santísima Virgen. Esto alegró a todos.”

(Febrero de 1868. Diario del Padre Gerardo en la Misión de Roma, pg.72).
Khotso, Pula, Nala – paz, lluvia y abundancia.

P. Lekhotla Constantinus NTHETE, OMI

BOTSWANA

Un miembro de los AMMI visita la Casa General

Recientemente visitó Roma donde participó en la Asamblea General de la Sociedad de San Vicente de Paúl representando a Botsuana en su calidad de Presidenta Nacional de la SVDP. En este artículo comparte con nosotros su experiencia de hospitalidad y expresa su gratitud a la comunidad de la Casa General.

El 18 de junio de 2023 terminó la Asamblea General de la Sociedad de San Vicente de Paul y fue elegido el XVII Presidente General. Participé como Presidenta nacional de Botswana. Como miembro de la Asociación Misionera de María Inmaculada (AMMI), me pareció apropiado visitar la Casa general de los Oblatos antes de regresar a casa.

La acogida y la hospitalidad que encontré por parte de mis hermanos oblatos fueron abrumadores. Me trataron como a una reina, y sin duda me sentí como una esa semana. La otra experiencia excepcional fue el sentido de Comunidad dentro de la casa. Todos mis hermanos oran juntos, celebran juntos la Sagrada Eucaristía y comen juntos. Esto se hace colectivamente sin privilegios por antigüedad, raza o posición. Fue una lección de humildad estar entre tantos hombres de Dios y compartir su rutina y Espiritualidad con tanta facilidad.

Siempre me ha atraído el carisma de San Eugenio de Mazenod, la evangelización de los pobres y los marginados, pero nunca había experimentado la diversidad de nuestros hermanos oblatos de diferentes partes del mundo, que permanecen juntos como una familia. Sin duda, la familia mazenodiana es un proyecto y un estilo de vida únicos.

Un recorrido por su magnífica casa abarca todo lo que los Fundadores OMI tenían en mente cuando iniciaron la Misión. La capilla, tan grande como algunas de nuestras iglesias locales, con una hermosa estatua de María, nuestra Madre y Patrona. Otro lugar importante fue los Archivos y el Estudio de Conservación de Documentos. En este lugar especial se conservan las primeras cartas escritas a mano por San Eugenio al Papa. La cantidad de documentos guardados aquí venidos de todo el mundo es increíble. Apuesto a que, si hubiera pedido ver los registros de cuándo empezaron los oblatos en Botswana, los habrían sacado fácilmente. Sigan con esta historia Oblatos, dice mucho sobre su vocación.

Permitanme destacar a mi anfitrión, el Rev. P. Kapena Shimbome, OMI, Consejero General para África-Madagascar. No sé cómo expresar mi gratitud y aprecio por su desinteresada acogida. Dedicó esta semana todo su tiempo para mostrarme la mayor parte de los lugares santos de Roma. Había estado antes en Roma, en una peregrinación, pero esta vez ha sido excepcional. Tuvimos todo el tiempo para orar y comprender la historia que yace detrás de las magníficas Basílicas que visitamos.

Lo más destacado de las distintas visitas fue la salida a Asís. Nunca me había sentido tan bendecida y ungida por estar en un lugar donde grandes hombres y mujeres de Dios crecieron y caminaron por las calles de su tiempo. San Francisco de Asís, uno de las figuras religiosas más veneradas de la Iglesia Católica y uno de los Santos Patrones de Italia.

Santa Clara de Asís, fundadora de la Orden de las Damas Pobres, conocidas hoy como hermanas pobres de Santa Clara. Mi primer encuentro con las Hermanas Clarisas fue en Namibia en 2004.

No podía comprender cómo hermanas jóvenes y mayores caminaban descalzas y se sentaban sobre el suelo sin cojines con tanta humildad. Ahora que he llegado a la raíz de su vocación religiosa, lo veo más claro. Siempre que visito Namibia me paso por su convento de Brakwater, en Windhoek.

Ojalá tuviera todas las palabras para expresar mi agradecimiento por la hospitalidad que he recibido de mis hermanos oblatos. Son una comunidad escogida por Dios. Estoy orgullosa de ser miembro de esta familia, como laica asociada. Seguimos rezando para que más

jóvenes disciernan y respondan a la vocación y se unan a los Misioneros Oblatos de María Inmaculada (OMI).

GRACIAS, GRACIAS Y GRACIAS A MIS HERMANOS OBLATOS.

Magdeline Setsetse (AMMI)

Magdeline Setsetse es miembro de los Misioneros Asociados de María Inmaculada (AMMI) en Botsuana.

ASIA - OCEANÍA

HONG KONG

Los Oblatos de Hong Kong tienen su primer retiro en persona post-COVID

Tras casi tres años de vivir una pandemia, 12 Oblatos de Hong Kong, China continental y Australia se reunieron por primera vez en persona, y el retiro fue dirigido por el p. Marco Ortiz, OMI.

La única frase que la mayoría de la gente conoce de Qohelet es su famoso y a menudo mal citado refrán: «Vanidad de vanidades, todo es vanidad.» Sin embargo, Qohelet también dice: «Come, bebe y disfruta». Este refrán menos conocido fue el tema seleccionado para el retiro anual de la delegación OMI de Hong Kong.

Tras casi tres años de vivir una pandemia, 12 Oblatos de Hong Kong, China continental y Australia se reunieron por primera vez en persona. Todos los miembros de la delegación, incluido el provincial p. Christian Fini, OMI, estuvieron presentes, del 7 al 12 de mayo de 2023, y el retiro fue dirigido por el p. Marco Ortiz, OMI en una casa de retiros de las Hermanas de San Pablo de Chartres en Hong Kong. Fue un tiempo lleno de oración, reflexión y fraternidad.

Los Oblatos de la delegación están a cargo de varios ministerios, tales como parroquias, escuelas e incluso trabajan con los indigentes y los afectados por la adicción. A pesar de que el idioma que se utiliza en la comunidad es el inglés, todos tienen un nivel de chino cantonés. La interculturalidad de la Congregación se refleja en los miembros de la delegación, ya que representan a 7 nacionalidades.

Entre los miembros se encuentran dos jóvenes oblatos nativos de Hong Kong que, podemos decir, representan los dos pulmones de la congregación: un hermano y un sacerdote.

Por cinco días dejaron temporalmente sus ministerios para meditar en palabras de Qohélet, que sirven para recordar que a pesar de las dificultades, desafíos y límites de la vida, debemos recordar que todo es un don de Dios.

El retiro se centró en el refrán tripartito de Qohélet «Come, bebe y disfruta» y en las alegrías de la vida religiosa. Como modo de entrar en el espíritu del tema, la delegación tuvo a dos compañeros de la película de humor negro de los años 70, «Harold y Maude». Por un lado, Harold, obsesionado con la muerte, busca la vida. Y por otro, Maude, obsesionada con la vida, desea la muerte. Harold y Maude juntos encuentran el sentido y la alegría en todo lo que

ofrece la vida. Este es el mensaje de Qohelet, y la clave de la vida religiosa, encontrar la alegría en lo ordinario.

Comer, beber y disfrutar no es un permiso para actuar sin cuidado, sino una llamada a lo básico de la existencia humana. La alegría de la vida religiosa no se encuentra en lo extraordinario, sino en lo ordinario.

Como nos recuerda el salmista: «Qué bueno y qué agradable es que los hermanos vivan juntos en verdadera unidad» (salmo 133:1).

p. Marco Ortiz, OMI

BANGLADESH

El Superior General en Bangladés

La familia oblata de Bangladés da la bienvenida al sucesor de San Eugenio de Mazenod, el P. Chicho, con la ocasión de los 50 años presente en una evangelización misionera al servicio de la Iglesia en Bangladés.

La Delegación oblata de Bangladés inauguró el año del Jubileo de Oro de la presencia oblata en el país el 29 de julio de 2022, en la parroquia de Lokhipur. La primera llegada de los Oblatos al país fue el 29 de julio de 1973. Actualmente, los Oblatos prestan servicio en cuatro diócesis de Bangladés: la archidiócesis de Daca, la archidiócesis de Chattagram, la diócesis de Sylhet y la diócesis de Rajshahi.

A su llegada a Daca, el miércoles 5 de julio, el Superior General recibió una calurosa y alegre bienvenida por los Padres Ajit Costa OMI (Superior a la Delegación), Pius Pohdueng OMI y Rupak Rozario, OMI. Durante los últimos días, ha dedicado la mayor parte de su tiempo a visitar las misiones oblatas y a reunirse con los Oblatos y la familia carismática de Bangladés. El Superior General ha dado su prioridad a hablar con cada Oblato individualmente para afirmarlos y demostrar su aprecio por lo que son y lo que hacen. Esta visita ha permitido al Superior General conocer y apreciar a esta delegación.

En sus reflexiones, ha invitado continuamente a los oblatos y a los laicos asociados «a centrar su vida, su vocación y su misión en Jesucristo y a ser una bendición para los demás». Utilizando las palabras de nuestro fundador, ha pedido a la familia carismática, oblata de Bangladés que «se esfuerzen por ser plenamente humanos, auténticos

cristianos que ardan en deseos de santidad.»

En una de sus homilías, el P. Chicho exhortó a todos los presentes diciendo: «Que nuestras vidas sean una acción de gracias a Dios. Como miembros de la familia oblata, todos compartimos el mismo carisma de San Eugenio». Dirigiéndose a los miembros de la AMMI, les dijo: «Ustedes nos enseñan el carisma. Nosotros aprendemos de ustedes nuestro carisma. Sean nuestros colaboradores. Seamos juntos testigos de nuestra vocación misionera».

Venerar y ser bendecidos por la Cruz oblata del Fundador ha sido el punto culminante y un momento de gran consuelo para quienes han podido encontrarse con el Superior General en Bangladés.

Las palabras del artículo 8 de nuestras Constituciones y Reglas han recibido un significado más profundo y están en el corazón del Superior General, mientras que continúa su peregrinación de gratitud en Bangladés. «Siempre cerca de la gente con la que trabajan, los Oblatos prestarán constantemente atención a las aspiraciones de la misma y a los valores que posee. No temerán presentar con claridad las exigencias del Evangelio y abrirán con audacia nuevos caminos para que el mensaje de salvación llegue a todos los hombres. Humildes ante la propia insuficiencia, pero confiando en el poder de Dios, se afanarán por conducir a todos, especialmente a los pobres, a la plena conciencia de su dignidad de seres humanos e hijos de Dios.»

La ceremonia de clausura del Año Jubilar tendrá lugar el 21 de julio de 2023 en la Iglesia de Mazenod en Daca. Después, el Superior General regresará a Roma. Acompañamos al P. Chicho y a la Delegación de Bangladés con nuestras oraciones.

COLOMBO

Un nuevo proyecto oblato en el campo de la educación

Los Oblatos de la Provincia de Colombo, en Sri Lanka, se dedican a evangelizar a los pobres mediante una educación de calidad, independientemente de su etnia o credo, para que puedan ser protagonistas de una vida mejor con esperanza en el mañana.

El OIHL es un instituto de enseñanza superior que promueve valores humanitarios, conocimientos y competencias para servir a la humanidad de manera creativa, respondiendo así a las necesidades contemporáneas de la Iglesia de Sri Lanka y de la sociedad laica.

El origen de Oblate Institute of Higher Learning se remonta a 2016 cuando el fallecido Rev. Dr. Oswald Firth, OMI, lo estableció centrándose en la reconciliación nacional y la consolidación de la paz en la Sri Lanka de la posguerra. Está situado en la provincia occidental de Minuwangoda, Sri Lanka.

Sin embargo, el objetivo era convertirlo en un instituto de educación superior dedicado a dar respuesta a las necesidades académicas de los pobres y personas de ingresos medios de la sociedad. Fieles al compromiso de “ser el corazón del aprendizaje innovador para servir a la humanidad”, especialmente a aquellos que se encuentran al margen de la sociedad.

El Instituto Oblato de Estudios Superiores tiene como objetivo la excelencia en los estudios, la formación del carácter, así como el crecimiento humano y espiritual de cada uno de los alumnos. También apoya la formación de religiosos y religiosas de Sri Lanka. No solo los estudiantes católicos sino también los estudiantes budistas se han inscrito en nuestro instituto para continuar sus estudios.

Un curso sobre espiritualidad y un diploma en formación para la renovación como parte de nuestro currículo, ofrecen una gran

oportunidad a los oblatos y los religiosos de otras congregaciones para profundizar en los estudios religiosos y en la formación espiritual.

El Instituto Oblato de Estudios Superiores ha diseñado otros cursos, como diplomados en consejería psicológica, formación de profesores, inglés para empresarios, cursos de informática, teneduría de libros y contabilidad, e inglés para estudiantes de nivel post-ordinario y post-grado, estudiantes de nivel avanzado, de acuerdo con las demandas de tiempo del contexto local. Nos permite, como oblatos, animar a los necesitados a superarse en la sociedad.

Siguiendo las huellas de nuestro fundador, san Eugenio De Mazenod, nos dedicamos a evangelizar y fortalecer a los pobres sin importar su etnia o credo para que puedan ser protagonistas de una vida mejor con la esperanza puesta en el mañana.

P. Charuka Namal, OMI

AORC**«Taller en línea» : Salvaguardia y protección de menores y adultos vulnerables**

El jueves 13 de julio pasado, la AORC (Conferencia Regional Asia-Oceanía) organizó su primer «taller en línea» sobre el tema de salvaguardar y proteger a menores y adultos vulnerables.

Unos veinticinco participantes asistieron a la ponencia de la Sra. Megan VARDANEGA, coordinadora de «salvaguardia» para la provincia australiana. En efecto, Sra. Megan explicó los procesos, el desarrollo de políticas y la implementación en el contexto australiano, que han ayudado a la provincia a adaptarse a diversos requisitos nacionales.

El Padre Sakubita LIKE, OMI, procurador general para los Oblatos, en su presentación explicó la necesidad de que todos, — según las iniciativas del Papa Francisco —, se comprometan y adopten activamente políticas que nos permitan crear una cultura de «Protección» en nuestros

ministerios locales. Apoyándose en el derecho canónico, pudo ayudarnos a comprender que lo que buscamos lograr hoy siempre ha estado consagrado en la ley y constituye un derecho fundamental a la justicia para todos.

También, el Padre LIKE destacó la importancia de tres puntos clave que cada unidad oblata debía abordar:

- 1. Implementar buenas políticas y procedimientos;
- 2. Fortalecer las capacidades de los Oblatos de las diferentes Unidades;
- 3. Establecer mecanismos de presentación de informes.

El debate que siguió la ponencia ha demostrado que la región está lista para trabajar hacia la creación de políticas que capaciten a todos los Oblatos, ya sean en primera formación o ministerio, a comprender y aplicar este extraordinario «bien» que debe ser adoptado.

P. Eric ALLEAUME, OMI

BANGLADESH**Celebrando 50 años de la presencia oblata en Bangladés**

El miércoles, 19 de julio de 2023, tres Oblatos de Bangladés, los Padres Ajit, Dilip y Rocky, tuvieron una conversación en presencia del Superior General, el padre Chicho, en directo en las redes sociales.

Tomaron el tiempo para compartir apasionadamente con toda la familia oblata la alegría que sienten al cumplir 50 años de presencia oblata en su país y la gracia que Dios ha brindado durante estos últimos 50 años.

La Delegación oblata de Bangladés inauguró el año del Jubileo de Oro de la presencia oblata en el país el 29 de julio de 2022, en la parroquia de Lokhipur. La primera llegada de los Oblatos

al país fue el 29 de julio de 1973. Actualmente, los Oblatos prestan servicio en cuatro diócesis de Bangladés: la archidiócesis de Daca, la archidiócesis de Chattogram, la diócesis de Sylhet y la diócesis de Rajshahi.

En su mensaje a los miembros de la Delegación, el Superior General los invitó con las palabras del Papa Francisco a «mirar el pasado con gratitud, el presente con pasión y abrazar el futuro con esperanza.»

El P. Tony Ortiz, OMI, fue el anfitrión de la conversación en línea; dio a cada invitado la oportunidad de expresar su gratitud por lo bueno logrado en los últimos 50 años, así como la pasión que sienten por el presente y las esperanzas que llevan para el futuro.

BANGLADESH**Celebración de los 50 años de presencia oblata en Bangladés**

Con corazones agradecidos y alabando a Dios, los Misioneros Oblatos de Bangladés han celebrado sus 50 años de presencia misionera, con una Misa Solemne, el viernes 21 de julio, en la Iglesia De Mazenod, Dhaka.

La Celebración Eucarística fue presidida por Mons. Bejoy N. D'Cruze, OMI, Arzobispo de Dhaka, en presencia del Rev. P. Luis Ignacio Rois Alonso, OMI, Superior General. El santo acontecimiento contó también con la presencia del Cardenal Patrick D'Rozario, CSC, Arzobispo emérito de Dhaka, Mons. Subrato L. Howlader, CSC, Arzobispo de Chittagong, Mons. Gervas Rozario, Obispo de Rajshahi, los Provinciales de la Provincia oblata de Colombo, India y Filipinas, y cincuenta y cinco sacerdotes locales y extranjeros. Más de mil personas de las parroquias oblatas se unieron a la celebración.

En su homilía, Mons. Bejoy mencionó que los Oblatos de Bangladesh siempre han estado muy cerca de la gente, especialmente de los indígenas, alimentando su fe, construyendo comunidades y ayudándoles a vivir como seres humanos. Asimismo, recordó a todos los misioneros pioneros que dedicaron fielmente sus vidas al humilde servicio de los indígenas pobres y desfavorecidos de Bangladés durante los últimos 50 años.

Los discursos de los Provinciales oblatos y del Superior de la Delegación siguieron a la celebración eucarística. Sus mensajes resonaron con profunda gratitud a Dios por su inmensa gracia que ha tocado muchas vidas de las personas a las que los Oblatos han estado sirviendo. En su mensaje, el Superior General recordó a los Oblatos las palabras del Santo Padre el Papa Francisco, «mirar al pasado con gratitud, vivir el presente con pasión y abrazar el futuro con esperanza».

También invitó a los oblatos y a la gente de la familia carismática oblata, a «hacer crecer aún más la semilla del celo misionero plantada por los primeros misioneros oblatos pioneros y extender el Reino de Dios y ser santos para el bien de la Iglesia y de los pobres.»

Para marcar el Jubileo de Oro de la presencia oblata en Bangladés, los Oblatos asumieron oficialmente una nueva parroquia, la Iglesia católica de San Eugenio, Lokhonpur, en la diócesis de Rajshahi, por lo que se firmó un acuerdo entre la diócesis de Rajshahi y la Provincia de Colombo. Para preparar las celebraciones, el jueves 20 de julio, seis representantes de parroquias oblatas compartieron sus testimonios y experiencias de las misiones oblatas. El compartir fue seguido de un tiempo de oración en presencia del Santísimo Sacramento.

La Delegación oblata de Bangladés inauguró su año del Jubileo de Oro de la presencia oblata en el país el 29 de julio de 2022, en la parroquia de Lokhipur, Moulovibazar. Los primeros Oblatos llegaron al país el 29 de julio de 1973. Actualmente, los Oblatos sirven en ocho parroquias de cuatro diócesis de Bangladés: la archidiócesis de Dhaka, la archidiócesis de Chittagong, la diócesis de Sylhet y la diócesis de Rajshahi.

P. Rupak Dominic Rozario, OMI

BANGLADESH**«¡En nombre de Dios, seamos santos!»**

El Superior General, P. Chicho, visitó recientemente la Delegación oblata de Bangladesh para celebrar los 50 años de presencia oblata en Bangladesh. He aquí el mensaje pronunciado por el Superior General en la ceremonia de clausura del Año Jubilar, el viernes 21 de julio de 2023 en la iglesia De Mazenod de Dhaka.

Mensaje del Superior General a la Delegación de Bangladesh:

Queridos hermanos y hermanas de las diferentes Congregaciones religiosas. Queridos laicos y queridos Oblatos y miembros de nuestra familia carismática en Bangladesh.

Es con alegría que me uno a la celebración jubilar de la presencia oblata y conmigo toda nuestra Congregación. Celebrar 50 años de presencia en Bangladesh es a la vez un motivo de alegría para nosotros y un desafío para seguir desarrollando esa semilla plantada por los primeros misioneros oblatos pioneros que ahora ha crecido hasta convertirse en un árbol floreciente. Como propuso el Papa Francisco hace un tiempo, me gustaría ahora invitaros a todos a mirar nuestro pasado con gratitud, a vivir el presente con pasión y a abrazar el futuro con esperanza.

Mirar al pasado con gratitud:

Mirar al pasado con gratitud: recordar la historia de los pioneros, los primeros pasos de la misión, su desarrollo, en definitiva, su historia, nos lleva a dar gracias a Dios por todas sus obras y a reconocer lo que Dios ha hecho en nosotros, Oblatos, por el bien de los más pobres a quienes servimos y por el bien de la Iglesia en Bangladesh. Seguramente no todo ha sido bueno y santo a causa de nuestra debilidad o insuficiencia y por eso debemos pedir humildemente perdón. Esto hace que la obra de Dios sea aún más evidente y hermosa cuando contemplamos todo el bien que se ha hecho por la Iglesia, a los pobres, la vida de santidad y el celo misionero de los que nos han

precedido y las vocaciones que han encarnado con fuerza el carisma oblato en Bangladesh. Con María, ¡damos gracias a Dios y cantamos el Magnificat!

Vivir el presente con pasión:

Vivir el presente con pasión es una invitación a vivir con entusiasmo nuestra vocación oblata. Vivamos con pasión nuestro amor a Jesús, a María, a la Iglesia, a los pobres. Vivamos con pasión en comunidad nuestros votos religiosos por los que nos comprometemos a vivir evangélicamente. Vivamos con pasión nuestra misión y dejémonos evangelizar por los más pobres. Vivamos con pasión nuestro carisma, como peregrinos de la esperanza en comunión, en una Iglesia sinodal aquí en Bangladesh.

Abrazar el futuro con esperanza:

Abrazar el futuro con esperanza es hacer un acto de confianza en Dios que no dejará de enviarnos su gracia, mientras seamos fieles al carisma que hemos recibido. La compañía de nuestros santos oblatos y beatos oblatos que nos han precedido son una fuente de esperanza para nosotros y su intercesión nos ayuda a ser más audaces para caminar creando fraternidad con todos los hombres y mujeres de nuestra humanidad, con todos los creyentes de diferentes religiones y cuidando de los más vulnerables y de toda la creación. Debemos intentarlo todo, diría nuestro fundador, para extender el Reino de Cristo y los santos nos muestran el camino.

Con San Eugenio de Mazenod me atrevo a decir a mis hermanos oblatos y a los laicos miembros de nuestra familia carismática: En nombre de Dios, seamos santos por el bien de la Iglesia y por el bien de los pobres. Que María Inmaculada, nuestra Madre y Patrona, nos acompañe en esta peregrinación de esperanza en comunión. Gracias y que Dios los bendiga a todos.

*Luis Ignacio Rois Alonso, OMI
(Superior General)*

AUSTRALIA**Jóvenes Oblatos: De Tierra Santa a Tierra Santa**

Como peregrinos de Esperanza en comunión, los jóvenes oblatos de Australia inauguraron su camino a las JMJ de Lisboa con una peregrinación en Israel para caminar en los pasos de Jesucristo y terminar con una peregrinación en Aix en Provence «la Tierra Santa oblat».

Acompañados de la santa escrituras, por 8 días los jóvenes visitaron los lugares sagrados de la Tierra Santa.

Con este peregrinaje, los jóvenes se propusieron a descubrir el «5º evangelio» es decir, los lugares donde Jesús frecuentaba para así vivir de manera única ese amor por Jesucristo que tanto apasionó a San Eugenio de Mazenod.

Recordemos que la primera homilía de San Eugenio después de su ordenación fue en la Navidad de 1811. Los jóvenes oblatos comenzaron su peregrinación recordando las palabras de San Eugenio a su madre cuando ingresó al seminario en 1808, donde describe su amor por la natividad de Jesús.

Esta peregrinación en la Tierra Santa de Jesús terminará con una misa conmemorando cuando Jesús envió a sus discípulos a todos los confines de la tierra, y como tal, entrando más profundamente en el carisma oblat de ser enviados a evangelizar.

Acompañan a los Cuarenta y Ocho jóvenes peregrinos el Obispo de la Diócesis de Wagga, Rev. Mark Edwards, OMI y los PP. Christian Fini, OMI, Superior Provincial de la Provincia de Australia, Connell Perry, de la Diócesis de Wagga, Josh Nash, OMI, y Tony Ortiz, OMI.

CANADÁ-EEUU**TIJUANA****200 jóvenes oblatos participaron en search 19**

recientemente, más de 200 adolescentes y adultos jóvenes participaron en search 19. search es un tipo de retiro orientado a los jóvenes y que en los últimos 10 años ha tenido éxito en producir muchas conversiones.

el retiro consiste en oradores eficaces, interacciones creativas, actividades de sanación y, a menudo, muchos de los participantes descubren que tienen un propósito verdadero en sus vidas.

El p. Jesse , quien comenzó search y continúa dirigiéndola, a menudo les dice a los jóvenes que «lo que dios desea para ti es mucho mejor que lo que tú deseas para ti.» él explica que necesitan escuchar a dios, pensar en los demás y salir de su zona de confort.

Los participantes tienen la oportunidad de confesarse y comulgar después de haber escuchado testimonios sobre vidas cambiadas y la importancia de una vida centrada en dios.

en esta ocasión el retiro fue dirigido por mildred juárez, quien obtuvo su título de psicología gracias al programa de becas de los oblatos. mildred cuenta que un participante le dijo que toda su vida se había sentido sola y que había estado buscando a dios.

Este retiro le abrió los ojos al hecho que dios está con ella y siempre ha estado con ella. mildred también dice que tener servicios de psicología disponibles en un ambiente espiritual es útil para los participantes que luchan con sus heridas, pensamientos suicidas u otros problemas de los que nunca han tenido un lugar donde hablar. muchos asistentes descubren que están rodeados de personas que pasan o han pasado por las mismas cosas con las que están lidiando y eso les ayuda a abrirse durante el retiro.

ya cuando el retiro está por terminar, los participantes tienen la oportunidad de compartir su testimonio y, a menudo, entre lágrimas, ofrecen disculpas y piden perdón a sus familiares y a otras personas. continúan comprometiéndose a ayudar a los demás de la misma manera que se les ha ayudado. los participantes a menudo se mantienen conectados con la iglesia, ayudando con futuros retiros de search e involucrándose en otros ministerios en la iglesia.

muchos de los servicios ofrecidos a través de la parroquia, incluyendo el programa de becas, sesiones de psicología, servicios médicos, distribución de alimentos, reemplazo de techos, varias clases educativas, fueron iniciadas o ahora son continuadas por jóvenes que fueron a uno de los 19 retiros anteriores de search desde 2012.

OMIWORLD

Un Oblato nombrado de nuevo Secretario

Padre Tadeusz NOWAK, OMI, fue nombrado de nuevo Secretario General de la Obra Pontificia para la Propagación de la Fe (POPF).

El Padre Tadeusz (padre Ted) es un oblato polaco-canadiense, originario de la Provincia de la Asunción, miembro de la comunidad de la Casa General y ha estado trabajando en el Vaticano desde 2010. Se ha desempeñado como Secretario General de la Sociedad Pontificia para la Propagación de la Fe (POPF) por más de 5 ½ años.

Su primer mandato expiró el 1 de julio de 2023 y fue renovado por otros cinco años por el Pro-Prefecto, su Eminencia, Luis Antonio Cardenal Tagle.

Como secretario su portafolio es muy variado, pero es el responsable principal de la distribución equitativa de los fondos recaudados en el Domingo de Misiones y por otras iniciativas locales de los directores nacionales. Estos fondos están destinados a subsidios a Iglesias Jóvenes/Nuevas en África, Asia y la mayor parte de Oceanía (excepto Australia).

Como secretario, el P. Ted tiene muchas otras funciones, incluida la supervisión de la oficina de la Secretaría General. Felicitamos al P. Ted y le deseamos todo lo mejor en el comienzo de su nuevo mandato.

OMIWORLD

EUROPA

POZUELO

Los jóvenes oblatos celebrarán el carisma antes de la JMJ

Desde la pastoral juvenil de la provincia mediterránea hemos querido prepararnos juntos para participar en la JMJ 2023, que tendrá lugar en Lisboa, teniendo un encuentro los días previos a la JMJ en nuestra comunidad oblata de Pozuelo (Madrid).

Unos 270 jóvenes procedentes de las diferentes comunidades oblatas de Italia y España, se encontrarán desde el 28 de julio al 31 de julio en Pozuelo de Alarcón y después juntos emprenderemos el camino hacia Lisboa, con el deseo de que el encuentro con el Papa pueda renovarnos en nuestra vocación de jóvenes oblatos, en nuestra misión y en nuestro deseo de seguir anunciando a todos los jóvenes que Cristo es nuestra vida.

La respuesta de los jóvenes ha superado nuestras expectativas, así que estamos agradecidos y muy ilusionados. Desde la comisión preparatoria llevamos meses pensando en todos los detalles de este encuentro, que pretende ser sobre todo un encuentro festivo y sencillo de familia. Nos acompañaran en estos días el Superior General P. Luis Ignacio Rois Alonso, el provincial P. Gennaro Rosato y otros miembros del gobierno de la congregación y de la provincia, su presencia entre nosotros nos llena de alegría y nos hace sentirnos parte de esta gran familia carismática.

Este encuentro es un signo ante nuestra congregación de que el carisma sigue vivo y sigue conquistando el corazón de tantos jóvenes, con el deseo de que algunos se sientan llamados a seguir a Cristo desde nuestro carisma.

Nos acompañaran en esos días el testimonio de los mártires oblatos de España y de la Virgen María, que “Se levantó y partió sin demora” como nos recuerda el lema de la JMJ de este año. Ambos nos van a ayudar a fortalecer nuestro ser misioneros y nos van a enseñar como salir al encuentro de los más pobres y abandonados de nuestro mundo.

Tres días intensos de oración, compartir, formación, visitas a Madrid y a Paracuellos del Jarama, fiesta, diversión y encuentro, que van a fortalecer lazos entre nosotros para poder seguir caminando juntos como jóvenes de la provincia mediterránea, peregrinos de esperanza en comunión.

Javier MONTERO INFANTES, OMI

POZUELO

Los Mártires Oblatos hablan a los jóvenes

Del 28 al 31 de julio los jóvenes oblatos de la Provincia Mediterránea estamos disfrutando de nuestra particular «pre-JMJ», un encuentro previo a la JMJ que tendrá lugar en Lisboa.

La tarde del viernes fue de reencuentros y de conocer a otros jóvenes que viven la misma fe a unos kilómetros de distancia. Después de la bienvenida y de la cena disfrutamos de una velada con canciones y bailes tanto españoles como italianos.

El eje central del sábado están siendo los mártires oblatos de Pozuelo. Desde la mañana en la oración hemos puesto en valor su sacrificio por Cristo, recordando la importancia de dar la vida por amor donde Dios quiera. El grano que muere da fruto y nosotros estamos llamados a ser semillas fecundas.

Tras un desayuno en el que españoles e italianos hemos podido compartir comida y conversación, nos hemos puesto en camino rumbo a Paracuellos del Jarama. Allí nos han acogido con hospitalidad en el cementerio en

el que reposan los mártires. Damos gracias por poder visitar el lugar donde dieron testimonio de fe, de amor a Cristo y de perdón a los milicianos, que hoy nos sirve de ejemplo para vivir como cristianos en nuestro día a día.

En el cementerio hemos tenido un vía crucis recorriendo el camino y siguiendo los pasos que dieron los mártires en aquel noviembre de 1936, con pasajes del evangelio y del prefacio de las Constituciones y Reglas de los oblatos. Después hemos celebrado la Eucaristía, con dos idiomas diferentes pero con un lenguaje común: el amor de Dios que se entrega en su cuerpo y en su sangre.

Belén Cazorla

Belén Cazorla es una maestra, una joven de la parroquia de aluche, animadora de jóvenes oblatos.

POZUELO**Los Jóvenes Oblatos profundizando en el carisma**

El domingo 30 de julio de 2023, los jóvenes Oblatos de la provincia mediterránea continuamos en Pozuelo nuestra preparación para la JMJ en Lisboa con una mañana repleta de pequeños talleres en los que pudimos seguir profundizando juntos en nuestro carisma.

La vocación, el cuidado de la casa común, la comunidad, los jóvenes para los jóvenes, la evangelización y los pobres, y la pregunta sobre quiénes son los jóvenes Oblatos, estos fueron los seis temas centrales sobre los que trabajamos en distintos grupos durante hora y media. Después, nos reunimos todos frente al monumento a nuestros mártires para celebrar, junto al resto de la comunidad de fieles, la Santa Eucaristía, presidida,(como no podía ser de otra manera), por el P. Chicho, nuestro Padre General.

Tres claves marcaron su hermosa homilía ante las lecturas del XVII Domingo del tiempo ordinario: 1) Reconocer que el tesoro escondido y la perla preciosa de la que Jesús habla en el Evangelio es Él mismo y ver cómo, cuando uno lo descubre, lo deja todo para ponerlo en el centro de su vida,

como así supieron hacer los mártires.

- 2) Debemos siempre pedirle al Señor, como Salomón, un corazón dócil y el don del discernimiento del bien y el mal.
- 3) Como cristianos, no debemos olvidar, como nos dice San Pablo, que a quien ama a Dios, todo le sirve para el Bien, porque estamos llamados por el bautismo a ser imagen de Jesús para los demás.

Después de este bonito encuentro de familia, tuvimos una tarde libre en la cual, quienes quisieron, se acercaron a Madrid para visitar la ciudad. Nuestro encuentro terminó por la noche, ya con el corazón mirando a Lisboa, con un momento de fiesta.

¡Ya estamos listos para esta próxima semana que nos aguarda impaciente! Nos ponemos en marcha hacia la capital portuguesa guardando en el corazón aquellas palabras que marcaron el reciente capítulo General de los Oblatos, y que Chicho nos dirigía con profundo cariño: «Somos peregrinos de esperanza en comunión.»

Marcos Vilariño

Marcos es joven de la parroquia de San Leandro (Madrid), estudiante de enfermería y animador de grupos de jóvenes oblatos.

AMÉRICA LATINA

BOLIVIA**Retiro de preparación a los Votos Perpetuos**

Los jóvenes Oblatos de la Conferencia Interprovincial de América Latina (CIAL) se han reunido en Santa Cruz de la Sierra, Bolivia, para un retiro de 30 días en preparación para sus Votos Perpetuos.

La Conferencia Interprovincial de América Latina (CIAL), de los Misioneros Oblatos de María Inmaculada, cada dos años organiza un retiro de preparación a los Votos Perpetuos, los

dos últimos fueron en Recife, Brasil, 2016 y 2018; el siguiente iba a ser en Lima, Perú, en el 2020, pero a causa de la pandemia del Covid-19 fue suspendido. Este año 2023 se está realizando en Santa Cruz de la Sierra, Bolivia.

Participan por la Provincia Oblata de México los escolásticos Cristian Quirino y Jacobo García; por la Provincia Oblata de Brasil, Herbesson Luis Nascimento; por la Delegación General Bolper, Walter Quispe (Perú); por la Provincia Cruz del Sur, los escolásticos paraguayos Eduardo Barrias, Diosnel Domínguez, Nelson Penayo y el Hermano Nelson Villar.

El Equipo Oblato que acompaña el retiro espiritual está conformado por el Hno. Diemenson Gomes (Brasil) quien trabaja en el Noviciado de Guatemala; el P. Domingo DiMeo (Italia) trabajando en Venezuela; el P. Wladimir Rojas (Chile) de la Provincia Oblata Cruz del Sur; el P. Patrick Urias de la Provincia Oblata de Brasil, y este servidor, P. Víctor Santoyo (Perú) de la Delegación General Bolper.

Desde el 30 de junio al 30 de julio de 2023, la primera semana, es un tiempo para conocerse y para las dinámicas de integración del grupo. Cada uno comparte su autobiografía y cómo sintieron el llamado a ser oblatos. También la historia de su unidad oblata y qué tipo de misiones tienen.

Los participantes reciben algunos temas para recordar los valores oblatos y tienen la oportunidad de compartir la biografía de un oblato modelo que han conocido. A modo de peregrinación hemos visitado el Santuario de la Virgen de Cotoca, celebramos la Eucaristía y conocimos el centro de la ciudad.

Una noche hemos tenido la Eucaristía en la Parroquia San Martín de Porres -Misión Oblata en Santa Cruz- y después, a modo de convivencia, hemos tenido una noche cultural con música y danzas bolivianas a cargo de los diferentes grupos y comunidades parroquiales, seguido de un compartir de bocaditos típicos de esta ciudad.

Las siguientes tres semanas son para el retiro en silencio, cada día los escolásticos reciben a modo de conferencia dos temas, que les ayudarán en los cuatro momentos de oración que harán personalmente a lo largo de cada día, y una vez al día tienen una entrevista con su acompañante espiritual. En la mañana, en la capilla cada uno en silencio tiene su oración de laudes antes del desayuno. A las 8:30 a.m. tiene el primer tema. Al mediodía la comunidad entera tiene media hora para orar frente al santísimo que los oblatos llamamos “Oraison”. Después viene el almuerzo. En la tarde a las 2:30 p.m. tienen el segundo tema, a las 6:00 p.m. es la Eucaristía y después la cena. Antes que termine el retiro tendremos una video conferencia con el P. Luis Ignacio Rois, OMI, nuestro Superior General, y los jóvenes tendrán la oportunidad de dialogar con él y hacerle algunas preguntas.

Por favor le encorramos a sus oraciones cada uno de estos jóvenes oblatos, que se preparan para sus votos perpetuos, y también por el Equipo Oblato que les acompaña. Agradecemos a la Comunidad Oblata de Santa Cruz de la Sierra, los PP. Guillermo Siles, Jesús Fuertes y Lucas Casaert, por la bienvenida y la hospitalidad, y toda la colaboración en la parte logística durante un mes. También agradecemos la visita del P. Jorge Albergati, Consejero General para América Latina; al P. Roberto Carrasco, nuestro Superior de la Delegación General Bolper y a dos de los consejeros, los PP. Elio López y Eduardo Luciano.

P. Víctor Santoyo, OMI

Un oblato recuerda su retiro de preparación para los votos perpetuos

OMIWORLD publicó un artículo sobre un retiro de votos perpetuos en Bolivia organizado por CIAL. Hipólito Olea comparte con nosotros cómo el artículo le ayudó a recordar con gratitud su retiro de preparación a la oblación perpetua hace 20 años.

Estamos terminando la sesión de verano para escolásticos en Aix, con escolásticos de Vermicino, San Antonio, Obra y el Escolasticado Internacional, provenientes de Namibia, Zambia, Camerún, Chad, Pakistán, Jaffna, Indonesia, Ucrania, Alemania, Polonia, Estados Unidos, Colombia y Paraguay. Me resultó inevitable pensar en cuando yo, hace veinte años, viví el retiro de preparación para los votos perpetuos.

Hace algunos días leí en OMIWORLD acerca del retiro de preparación para votos perpetuos organizado por CIAL. Al ver la foto que acompaña el artículo, de inmediato reconocí “Villa Marista” en Santa Cruz de la Sierra, en Bolivia.

Y así recordé que en 2003 viví la experiencia del retiro de preparación para los votos perpetuos en ese mismo lugar. El retiro es ya una tradición latinoamericana de más de 20 años.

Fuimos el primer grupo en hacer el retiro en Bolivia, y fue una experiencia muy linda. El equipo de animación estaba conformado por tres oblatos de Paraguay – Leo GUILMETTE (estadounidense), Pedro BRITEZ (paraguayo) y Olegario DOMÍNGUEZ (español), uno francés de Brasil (Francisco RUBEAUX), y un canadiense de Bolivia (Juan René PELLETIER).

De los escolásticos que estuvimos en ese retiro, me parece que los que profesamos la oblación perpetua son: Pedro Paulo SANTOS y Gerardus GROENEN de Brasil; de Cruz del César ROJAS (sector Paraguay) y el argentino Sergio SERRANO, ahora Provincial. De México Félix GARCÍA, ahora superior de la delegación de Guatemala y yo.

Que Dios bendiga a los participantes y a los equipos de animación de estas experiencias y retiros. Sigamos compartiendo el fuego del Espíritu que animó a san Eugenio para vivir la vida consagrada como religiosos en comunidades misioneros.

*Hipólito OLEA TINOCO, OMI
Originario de la Provincia de México,
actualmente Hipólito OLEA TINOCO es
miembro de la Comunidad Internacional de
Misioneros Oblatos en Aix-en-Provence.*

ANIVERSARIOS - AGOSTO 2023

75 Años de vida religiosa

02/08/1948	08523	P. Armand Carignan	Filipinas
02/08/1948	08518	P. Jacques Drolet	Notre-Dame-du-Cap

70 Años de vida religiosa

15/08/1953	09619	P. Mario Amadeo	Mediterránea
15/08/1953	10116	Hn. Peter Buchkremer	Europa centrale
15/08/1953	09798	P. Martino Ferraro	Mediterránea
15/08/1953	09493	P. Sante Gazzola	Mediterránea
15/08/1953	09484	P. Charles Hurkes	Estados Unidos
15/08/1953	09530	P. Pierre Hurtubise	Notre-Dame-du-Cap
15/08/1953	09529	P. Jean-Paul Isabelle	Lacombe
15/08/1953	09485	P. Thomas Killeen	Estados Unidos
15/08/1953	09531	P. Guy Levac	Notre-Dame-du-Cap

65 Años de vida religiosa

02/08/1958	10506	P. Raymond (Jun) Bourgoin (Ikeda)	Colombo
02/08/1958	10502	P. André Laroche	Notre-Dame-du-Cap
02/08/1958	10495	P. Paulo Medeiros	Brasil
02/08/1958	10496	P. Paul Nourie	Estados Unidos
02/08/1958	10670	P. Gilles Patry	Notre-Dame-du-Cap
02/08/1958	10500	P. Gilbert Patry	Notre-Dame-du-Cap
02/08/1958	10673	P. Normand Provencher	Notre-Dame-du-Cap
15/08/1958	10525	P. Isaoe Blanchette	Lacombe

15/08/1958	11077	Hn. Daniel Bozek	Estados Unidos
15/08/1958	10470	P. Emmanuel Fernando	Colombo
15/08/1958	10529	P. David Kalert	Estados Unidos

65 Años de sacerdocio

31/08/1958	09504	Mgr. Denis Croteau	Lacombe
31/08/1958	09529	P. Jean-Paul Isabelle	Lacombe

60 Años de vida religiosa

15/08/1963	11425	P. Ronald Harrer	Estados Unidos
15/08/1963	11755	Hn. Emile Lortie	Notre-Dame-du-Cap
15/08/1963	11426	P. Dale Schlitt	Estados Unidos

60 Años de sacerdocio

11/08/1963	10270	P. Argimiro Aláez	Cruz del Sur
11/08/1963	10401	P. Saturnino Lajo	Estados Unidos

50 Años de vida religiosa

04/08/1973	12199	P. Normand Brûlé	Notre-Dame-du-Cap
15/08/1973	12297	P. William Antone	Estados Unidos
15/08/1973	12447	Hn. Craig Bonham	Estados Unidos
15/08/1973	12213	P. Scott Hill	Estados Unidos
15/08/1973	12203	P. Louis Lougen	Estados Unidos

50 Años de sacerdocio

11/08/1973	11966	P. Aloys Terliesner	Europa central
------------	-------	---------------------	----------------

25 Años de vida religiosa

01/08/1998	13767	P. Walter J. Butor	Estados Unidos
01/08/1998	13768	P. Salvador Gonzalez	Estados Unidos
01/08/1998	13793	P. Tuan Ngoc Pham	Estados Unidos
24/08/1998	13893	P. Nheun Alexandre Baccam	Francia
24/08/1998	13964	P. Olivier Peyrat	Francia
24/08/1998	13894	P. Renaud Saliba	Francia

25 Años de sacerdocio

02/08/1998	13433	P. Joseph Ntumba Maboyi	Congo
07/08/1998	13520	P. Jude Angelo Amirthanayagam	Colombo
07/08/1998	13516	P. Lylie Jayanth Fernando	Colombo
07/08/1998	13519	P. Thyagan Emmanuel Fonseka	Colombo
07/08/1998	13517	P. Ruwan Prasanna Perera	Colombo
08/08/1998	13480	P. Josè Ariel Martinez Morales	México
15/08/1998	13489	P. Francis Anigbogu	Camerún

Sufragios por nuestros difuntos - Julio 2023

No. 42-44				
NOMBRE	FECHA	MUERTE EN	NACIMIENTO	PROV/DEL
P. Austin COOPER	02/07/2023	Melbourne	14/01/1931	Australia
P. Klaus GAJOWSKI	18/07/2023	Hünfeld	18/03/1962	Europa Centra
P. Gerard KENNY	30/07/2023	Dublin	27/02/1936	Anglo-Irish



«Están ante Dios con una señal, con una especie de carácter propio de nuestra Sociedad, los votos comunes a todos sus miembros, la práctica de las mismas virtudes. Estamos unidos a ellos por los vínculos de una caridad particular, aún son nuestros hermanos, y lo somos de ellos; viven en nuestra casa madre, en nuestra capital; sus oraciones, el amor que conservan por nosotros, nos atraerá un día a ellos para vivir con ellos en el lugar de nuestro descanso.»
 (Carta del Fundador al P. Courtès, 22 de julio 1828)

INFORMACIÓN OMI es una publicación no oficial
 de la Administración general de los Misioneros Oblatos de María Inmaculada
 via Aurelia 290, 00165 Roma, Italia
 Fax: (39) 06 39 37 53 22 E-mail: information@omigen.org
 Redactor y Webmaster: Bonga Majola